

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Robo.—En la casa de Pedro José Sureda de la calle de San Majoral del caserío la «Crua Vermey» se cometió anteayer un robo de nueve sortijas, diez palmos de cordoncillo, 24 botones de oro y un brazalet también de oro y además 47 pesetas 60 céntimos.

Al aperebirse, la dueña de la casa dió voces de jaldrones! acudiendo los vecinos y el guardia municipal de dicho caserío Jaime Capó, quien logró detener al autor del referido hecho que resultó ser un joven de 19 años, natural de Sóller, llamado Jaime Capó Palmer, poniéndole á disposición de la autoridad judicial.

El valor de lo sustraído se calcula en 500 pesetas.

El Comandante de la Guardia Municipal felicitó á dicho guardia.

Intervención de Hacienda.—El viernes 1.º de Marzo próximo se abrirá el pago de sus haberes á las clases pasivas, en la siguiente forma:

Día 1.º.—M. P. Militar, Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias.
Día 2.º.—Retirados, letras R á la Z.
Día 3.º.—Id., id. G á la Q.
Día 4.º.—Id., id. A á la F.
Día 5.º.—Nóminas sin distinción.

Escuela Normal de Maestras.—La conferencia que debía celebrarse el día 28 de los corrientes tendrá lugar el próximo día 2 de Marzo á las siete de la tarde en el Salón del Excmo. Ayuntamiento; disertando el M. I. señor don Juan Quetglas, desarrollando el tema «Estructura litúrgica del templo cristiano».

Junta.—Ha sido elegida la Junta de la sociedad de camareros «La Alianza», quedando constituida del modo siguiente:

Presidente, don Juan Pons.—Vicepresidente, don Pedro Darder.—Secretario, don Juan Bonet.—Vicesecretario, don Pablo Juliá.—Contador, don Gabriel Serra.—Vocales, don Juan Torres, don Tomás Luis, don Francisco Coll, don Antonio Maura, don Sebastián Mas, don Pedro Fiol.

De Hostales.—El domingo en la Iglesia filial de Hostales celebróse fiesta solemne con motivo de terminarse los Ejercicios espirituales de las Hijas de María dirigidas por el P. Jaime Rosselló de los SS. CC. y á los que también asistieron crecidísimo número de hombres que ocupaban incluso el presbiterio por completo.

Celebró la Misa de Comunión general el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis. El acto duró de las 7 y media hasta las diez de la mañana.

Por la tarde la fiesta resultó imponente así por el número de asistentes como por la solemnidad del acto que se celebró con exposición del Santísimo y las Hijas de María cantaron un trisagio.

El tiempo.—Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo de crudo invierno, cayendo pertinaz lluvia, que dejó nuestras calles poco menos que intransitables.

Política local

Ayer tuvimos ocasión de hablar con el jefe del partido liberal don Bernardo Amer sobre los rumores circuleados con motivo de la carta de don Alejandro Rosselló acerca de la candidatura liberal para senadores.

No negó ni afirmó la existencia de la carta, pero sí manifestó que no existía el veto contra el señor Valenzuela, añadiendo que de tener que retirarse uno de los dos candidatos sería él, el señor Amer, el que se sacrificaría.

Nos añadió también que están equivocados quienes creen que hay fulanismo entre la familia liberal mallorquina; los candidatos serán los conocidos que privadamente están designados (los señores Amer y Valenzuela), faltando solo la proclamación oficial.

Del tono de sus palabras y de conversaciones con otros políticos, deducimos que si bien directamente no hubo veto, indirectamente existió desde el momento en que se señaló, si bien en tono de consejo, la conveniencia de un candidato de determinada tendencia liberal, y dando como firme la designación del señor Amer, resultaba que debía haber un sacrificio y no podía ser otro que el señor Valenzuela, dado que son solo dos los puestos.

La cuestión obrera

La huelga de albañiles y metalúrgicos

Continúan sin resolver las huelgas de albañiles y metalúrgicos.

Ayer por la mañana los huelguistas de ambos gremios hicieron causa común, recorriendo diferentes talleres invitando á los que trabajaban á que abandonaran el taller, lográndolo en la mayoría de ellos.

En los talleres de la Compañía de ferrocarriles ayer, como el día anterior, continuaban trabajando todos los obreros, pues solo por la mañana dejó de concurrir un obrero el que acudió por la tarde.

Los señores Cabrer y Compañía, propietarios de «La Maquinista», nos participan que de sus operarios se presentaron el lunes al trabajo 29 y lo mismo ayer, faltando 16, que hacen el completo de 45 que trabajan en dichos talleres.

Los presentados trabajaron el primer día, pero ayer se retiraron sin empezar el trabajo ante el temor de posibles coacciones de los huelguistas, teniendo en cuenta lo ocurrido en otros talleres y ciertas advertencias que algunos habían recibido de aquellos.

Ayer, por la mañana, el Comité de huelga de metalúrgicos presentó al Alcalde el oficio que marca el Reglamento notificándole la declaración oficial de la huelga á los patronos per no haber accedido á sus peticiones.

El Alcalde se proponía pasar los oportunos oficios á los patronos ofreciéndoles sus buenos oficios pero habiendo recibido un recado del Gobernador, convocó á los patronos y á los obreros de uno y otro gremio para las seis de la tarde en su despacho de la Alcaldía.

A esta hora se reunieron en el despacho del Alcalde una comisión de patronos y otra de obreros de cada uno de los gremios de metalúrgicos y de albañiles.

La reunión duró hasta las ocho de la noche y al terminar hablamos con el Alcalde, quien nos manifestó que en la reunión solo se habían hecho gestiones para ver de llegar á una solución entre patronos y obreros metalúrgicos.

—Hasta ahora las gestiones marchan por buen camino pero nada puede adelantarse. Mañana a las once nos reuniremos de nuevo para ultimar las gestiones.

—¿Y de los albañiles?

—Con éstos nada; les he convocado para cumplir una orden del Gobernador, pero

nada más; pues nada debo tratar con dichos señores después de los hechos ocurridos.

Los patronos albañiles se mostraban indignados de que se les hubiese convocado para asistir á una reunión en la que nada se trató que les afectase.

Ante la actitud del Alcalde, nos añadieron hemos hecho constar que habíamos asistido á la reunión por mandato de la Autoridad gubernativa.

Vamos ahora á visitar al Gobernador para consignar nuestra protesta.

Del Secretario de la Federación de las Sociedades Obreras recibimos anoche la siguiente carta:

«Sr. Director de LA ALMUDAINA.
Muy señor mío: Dándole las gracias anticipadas, le ruego tenga la amabilidad de dar cabida á esta convocatoria, en este periódico de su digna dirección, quedando de V. su más atento y S. S.—El secretario, Antonio Valls.

La Federación de Sociedades Obreras convoca á todas las juntas directivas de las Sociedades de resistencia residentes en Palma, á la reunión que se celebrará en este local social, Vila 5-1.º, día 1.º de Marzo de 1918, á las ocho y media de su noche, para tratar de la orientación á seguir, respecto á las huelgas de Albañiles y Herreros.

Palma 26-2-18.

El Presidente de la sociedad de obreros albañiles nos rogó la publicación de las siguientes líneas:

«Reunidos los obreros de albañilería hoy en huelga pacífica, han acordado á fin de terminar cuanto antes la anomía y aflictiva situación en que se encuentran, ocasionada principalmente por la falta de cumplimiento de los patronos asociados al pacto convenido ante el Presidente de la Diputación y el Alcalde de Palma, invitar á los Patronos no asociados y que estén de acuerdo con las bases convenidas y ya hechas públicas para regular su trabajo que pasen á suscribir en la Alcaldía á cuyo efecto el Alcalde recogerá las firmas, dando para efectuar un plazo hasta el próximo día 28 á las 12 —Palma 26 de Febrero de 1918.—El Presidente, Antonio Fiol.»

Hemos recibido la siguiente carta:

«Señor Director del periódico LA ALMUDAINA.

Agradecemos muchísimo á Vd. se sirviera hacer pública la sorpresa experimentada por esta Sociedad al ver que el señor Gaspar Llinas (según dice este periódico de su acertada dirección) comunica al Gobernador su dimisión del cargo de vocal del Comité de huelga de metalúrgicos, para cuyo cargo no ha tenido el honor de ser nombrado, ignorando que se persigue con tal objeto.—El Comité.»

El «Miramar», embarrancado

El Alcalde cumpliendo con el acuerdo del Ayuntamiento dirigió ayer á Cariño, en cuyas aguas naufragó el «Miramar» y socorrieron á sus tripulantes el siguiente telegrama:

«Corporación mi presidencia, interpretando sentimientos gratitud esta Capital hacia ese vecindario por humanitarios socorros prestados naufragos vapor «Miramar», acuerda consignar en acta voto gracias, enviando cordial abrazo á pueblo entero que honra patria ejerciendo noblemente caridad hacia desvalidos.—Alcalde, Pedro Martínez Rosich.»

Esta noche á las ocho y media se celebrará en el Teatro Lírico la función á beneficio de la familias de los naufragos del «Miramar».

Para la misma se ha confeccionado un programa extraordinario que se desarrollará del modo siguiente: La comedia en dos actos de Linares Rivas «Como hormigas...»

Concierto musical. Presentación del

«Cuarteto Portas» formado por los señores Portas, Forteza, Capó y Aguiló, que interpretará el adagio de «L'Arlesienne» de Bizet y el scherzo y allegro del cuarteto número 4 de Beethoven.

El notable concertista de piano don Antonio Torrandell, acompañado por su discípulo don José Vicens, interpretará, á cuatro manos, la sinfonía en re de Haydn y la óvertura de «La gruta de Fingal» de Mendelssohn.

La Banda del Regimiento de Infantería ejecutará una fantasía de «I pescatore di perle» y la «Marcha fúnebre» del maestro Márquez, hermoso fragmento del poema «La vida», obra póstuma del insigne compositor, que fué estrenada por la misma ayer mañana en la conducción del cadáver del hijo ilustre de Palma.

Finalmente, estreno del sainete en un acto de Muñoz Seca «El sueño de Valdivia.»



Ayer por la mañana se celebraron en la Iglesia de San Cayetano solemnes funerales en sufragio del alma del ilustre compositor don Miguel Márquez.

El duelo se despidió en la Iglesia recibiendo el pésame el Alcalde con varios concejales, el hermano político del finado señor Oliver, Presidente del Colegio de Corredores, y una Comisión de la Academia de Bellas Artes á la que pertenecía el finado.

Seguidamente se verificó la conducción del cadáver, cuyo acto presidieron los señores anteriormente expresados.

La concurrencia fué numerosa. Asistió á este acto la Banda del Regimiento de Palma n.º 61 dirigida por su director señor Balaguer, la que ejecutó, al ponerse en marcha la comitiva, «La primera lágrima» que fué una de las primeras composiciones de mayor éxito del finado.

Lucho estrenó la obra póstuma, la marcha fúnebre del poema «La Vida» composición que fué escuchada con gran atención por la numerosa concurrencia, y que resultó verdaderamente patética.

En la mañana de ayer dejó de existir el conocido industrial pintor don Bartolomé Llorens y Castañer.

Su carácter franco y bondadoso le había granjeado muchas amistades.

Descanse en paz. Anoche su cadáver fué conducido á la última morada, destacándose sobre el féretro, dos coronas, una de la viuda é hijos y otra de sus compañeros de la sociedad de Maestros pintores.

Reciba su esposa, hija é hijo político el Gerente de los Almacenes «El Águila» señor Ferrer la expresión de nuestro sentido pésame.

Las revistas «La Hormiga de Oro» y «La Unión Ilustrada» de Barcelona y Málaga respectivamente publican la fotografía del joven compositor don L. Juncosa Iglesias con motivo del estreno de sus zarzuelas «Bienaventurados los frescos» é «Ir por lana...» en el Círculo de Obreros Católicos de esta.

El señor Juncosa es uno de los aventajados discípulos del maestro Real.

Ha fallecido en Luchmayor la distinguida señora doña Ana María Llompard y Gamundí, Viuda de don Mateo Ripoll.

Descanse en paz. Su muerte ha sido muy sentida por cuanto tuviera ocasión de tratarla. Reciba su apreciable familia, y especialmente sus hijos don Bernardo y don Antonio Ripoll, la expresión de nuestro pésame.

Para Ibiza y Valencia salieron ayer, en el vapor «Rey Jaime II», don Ricardo Volterren,

don Ernesto Bonet, don Pelegrín Martí, don Bartolomé Alou, don R. Sanchez, don Bartolomé Cabot, don Pablo Sans, don José Barnils, don Bartolomé Palmer, don Juan Moner, don Manuel Quintana, don Jaime Tomás y don Juan Juan.

Ayer falleció en esta ciudad el conocido industrial don José Campins y Pol. Descanse en paz.

Reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Audiencia

Causa por robo
Ayer por la mañana y con intervención del Tribunal del Jurado se celebró la vista de la causa instruida por el Juzgado de Mayor contra Jaime Ballester Mas, como autor de un delito de robo.

Representó al Ministerio Público el Teniente Fiscal don Manuel Gonzalez.

De la defensa del procesado estuvo encargado el abogado don Joaquín Pascual.

Abierto el juicio se procedió al examen del procesado quien contó que utilizando la llave de la casa de la vecina de Montuiri Catalina Ana Cardá entró en ella y sustrajo un conjunto contenido varias alcajas y algun dinero.

Como testigos del Fiscal comparecieron la perjudicada y una hija de ella, quienes confirmaron la sustracción.

Como testigos de la defensa, fueron examinados la madre del procesado y el vecino Bartolomé Moll, quienes afirmaron que el procesado era de inteligencia nula, y que padecía frecuentes ataques, á consecuencia de una grave enfermedad sufrida.

El Fiscal acusó al procesado de autor de un delito de robo y pidió al Jurado dictara un veredicto de culpabilidad.

El Abogado señor Pascual en atención á las circunstancias personales del procesado, afirmó que en la realización del hecho no había concurrido la voluntariedad para estimar delictiva la participación del procesado, y por ello pidió al Jurado un veredicto de inculpabilidad.

Después del resumen presidencial, el Jurado dictó veredicto de inculpabilidad, conforme la petición del defensor.

La Sala dictó sentencia absolviendo libremente al procesado.

CULTOS

Para hoy
Jubileo de Nuestra Señora

Concluyen en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo: Exposición á las seis y media; á las diez Horas, Misa mayor y Vísperas; por la tarde á las cuatro y media Completas, Matines y Laudes; al anochecer Rosario, ejercicio con meditación, Te Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Francisco en sufragio de las Almas del Purgatorio: Exposición á las seis de la mañana; por la tarde á las seis y media rezo de la Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Verde á la Corte de María
A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro (Altar mayor.)

Jubileo de Nuestra Señora

Continúan en San Francisco en sufragio de las Almas del Purgatorio: Exposición á las seis de la mañana; por la tarde á las seis y cuarto rezo de la Corona, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Verde á la Corte de María
A Nuestra Señora de la Misericordia en Santa Magdalena.

VELEROS

Compré, cua quier que sea su tonaje. Diríjase á Empresa Soler, Constitución, 45 (Borne), Palma.

Sociedades y Corporaciones

Isla de Marítima
Aviso á los Agentes y embarcadores

Para más facilidad en el despacho y carga de las mercancías y con objeto de evitar el retraso en la salida de los buques las mercancías destinadas á Valencia y Alicante se despacharán en las oficinas de cuatro á siete de la tarde del día anterior, y de nueve á diez de la mañana del día de salida, no admitiéndose la carga que se presente sin la papeleta correspondiente, ni la que llegue después de las once.

Palma 21 Febrero 1918.—El Naviero Director, Antonio Ferragut.

Real Club de Regatas de Palma

Debiendo proveerse la plaza de cocinero y repostero de esta Sociedad, se anuncia para conocimiento de los que deseen ocuparla, á cuyo efecto las condiciones que han de reunir están de manifiesto en el local social en donde podrán enterarse los interesados. Se admitirán proposiciones hasta el 28 del actual.

Palma 15 de Febrero de 1918.

CINE MODERNO

De seis tarde en adelante, Estreno de la película policial! El Detective J. Bousal. ÚLTIMO DIA de as dos primeras partes de la 2.ª jornada de la serie

Los Mohicanos de París. Por última vez

LA MARIPOSA AZUL. Y la muy cómica en 2 partes

Peludillo Aventurero

Mañana: La gran exclusiva L' AIGRETTE

Maderas compro

preferible, alamo, chopo y carolina. Compro pinares. Ofertas á Empresa Soler—Constitución, 45—(Borne), Palma.

CALADOS

á máquina, para blusas, vestidos y ropa blanca.

A 25 CENTIMOS METROS. Presos ó especiales á medida y comer ciantes.

Padre nuestras en la manufactura de Bordados. Palacio, 40, bajos

Repartidor. Se necesita que sea práctico. Razón «Casa Anunciadora» Palacio, 8

Muchacho de 12 á 13 años que sepa leer, se desea para Mercadería. Bazañ «Casa Anunciadora»

En el NEGOCIO, como en el mundo POLITICO y SOCIAL es altamente necesario saber el INGLÉS.

Mr. James Lindo-Webb

dá lecciones todos los días en su casa.

Calle de los Angeles, 30, 3.ª, Palma

Traducción, arreglo de documentos. Consultas. Correspondencia, etc. etc.

Doctor Lóbusch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante médico y jefe interno (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto médico-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Conquistador, 18

(Frente al Círculo Mallorquina)

Consulta de 8 á 1 y de 4 á 5

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Madrid 25 á las 17

Austria no irá contra Rusia. Subsiste el armisticio con Rumania

Viena.—El Presidente del Consejo ha declarado en la Cámara de los diputados, para desvanecer errores, que Austria no tomará parte en la acción militar contra Rusia. (Aplausos).

Añadió que la marcha de los austriacos sobre Ucrania no tendrá lugar. Referente á Rumania dijo que subsiste el armisticio con Austria y que las negociaciones comenzarán en breve.

Entrega á la respuesta alemana

Petrogrado.—Hofman ha comunicado á los Comisarios del pueblo que la respuesta alemana fué entregada á las diez de la mañana.

Rusia acepta las condiciones alemanas

Stokholmo.—Comunican de Petrogrado que el enviado del Gobierno alemán ha recibido un telegrama diciendo

que el Comité central ha acordado aceptar las condiciones alemanas enviando una delegación á Brest Litovsk.

Firman el despacho Lenine y Trozky.

Se reanuda el armisticio entre Alemania y Rusia

Petrogrado.—El generalísimo Krikenko ha enviado un mensaje al Estado Mayor alemán diciéndole que visto el proceder del Consejo de Comisarios rusos se suspenden las operaciones militares, reanudando el armisticio.

Madrid 25 á las 24

El convenio franco-español

Están adelantadas las negociaciones que lleva el subsecretario de Hacienda, señor Gárnica, con los representantes franceses para la celebración del convenio comercial con Francia.

Se tienen impresiones optimistas del asunto que debe beneficiar según informes á los productores españoles.

Comunicado francés

Paris.—Da cuenta un despacho oficial que en el Norte de Ailette en un golpe de mano hicimos 16 prisioneros y cogimos una ametralladora. La noche se pasó tranquila excepto

en Champagne, en la región de Tahrer y Alta Alsacia.

En el sector al sur de Doller hubo actividad de asistencia.

Comunicado alemán

Berlin.—Dice un despacho oficial que en el frente occidental hay abundante lucha de artillería y de lanzaminas.

En varios puntos hay combates de exploradores cogiendo prisioneros y ametralladoras.

Al Este de Armentieres cogimos un batallón.

En el frente oriental ayer mañana ocupamos Dorpat, hicimos 3.000 prisioneros y cogimos centenares de vehículos.

En Rowno capó en nuestras manos todo el Estado Mayor del ejército ruso. El general en jefe había huido.

Nuestras vanguardias llegaron á Shtomir haciendo contacto en aquel punto con las tropas de Ucrania. En el resto sin novedad.

Comunicado austriaco

Viena.—Un telegrama oficial dice que á orillas del Piave hay actividad de artillería.

Comunicado inglés

Londres.—Un destacamento enem-

go intentó un raid en las inmediaciones de San Quintín, siendo rechazado.

Otro destacamento atacó nuestras posiciones de Paschendeale, rechazándolo.

Nuestras patrullas capturaron algunos prisioneros.

Madrid 26 á las 5

Comunicado alemán

Berlin.—En los sectores montañosos de Peristern y Kozuch Planina se registró mediana actividad.

En el arco de Cerna hubo breves ataques enemigos.

Al Sureste de Doiran y Zebdedas, cañoneo recíproco.

En Penetransel dispersamos unas patrullas inglesas.

Comunicado austriaco

Viena.—Se registró actividad de artillería en el Piave.

Las tropas alemanas han entrado en contacto con las tropas de Ucrania.

Comunicado alemán

Nauen.—La ciudad y fortaleza de Reval han sido ocupadas. Pleskau, población al Sureste del

lago Peipus, ha caído en nuestro poder.

Comunicado francés

Paris.—En la Champagne y Le Chaume hubo gran actividad por parte de la artillería.

En el Oriente, en la región de Doiran, fueron bombardeados los establecimientos enemigos.

En el valle del Vardar y al Este del Struma el violento temporal paraliza las operaciones.

Revolución en Costa Rica

New York.—Noticias de Costa Rica dicen que la revolución, producto de los manejos germánicos, va contra el Gobierno de Tinoco.

Los rebeldes se apoderaron de tres ciudades.

Punta Arenas y Lascanne caerán en breve en poder de los rebeldes.

Gran Duque fallecido

Nauen.—El Gran Duque Adolfo Federico ha fallecido repentinamente.

Gran Duque suicidado

Londres.—Conf

ha sido sustituido, en el mando de las fuerzas rusas, por Brusiliew, partidario de la guerra a todo trance.

Medidas del Cónsul inglés en Petrogrado

Petrogrado.—El Cónsul inglés en esta capital, ante la perspectiva de la llegada de los alemanes a la misma ha dispuesto que los ingleses residentes en ella que tienen la edad para el servicio militar se marchen inmediatamente.

Propaganda comercial yanqui

Nueva York.—El Ministro de Comercio pide un crédito de un millón de dólares para que los viajeros de comercio recorran Europa, para sustituir los productos alemanes por los yanques.

La prensa inglesa y la situación de Alemania

Londres.—El «Observer» dice que la situación de Alemania no es sólida como parece, pues a pesar de los aparentes triunfos en Oiente, bastaría un fracaso cualquiera en Occidente para que todo se derrumbase. «The Times» cree que de esta nueva aventura en Oriente los centrales ninguna ventaja sacarán.

Avance alemán en Rusia

Basilea.—Noticias alemanas afirman que el avance sigue sin interrupción.

Son tantos, dicen, los desastres que se ven a diario que las tropas alemanas se niegan al descanso, con tal de poder socorrer a las poblaciones devastadas por los bolcheviques.

Los sufrimientos del país son tan inauditos que, a pesar de la ayuda de Alemania, necesitará mucho tiempo para reponerse.

Guizos

Madrid 26 a las 17

Table with 2 columns: Category (Interior, Amortizable, Banco de España, etc.) and Value.

De las elecciones

Madrid 25 a las 17

Lo que dice la Prensa

«ABC», comentando el resultado de las elecciones, dice que la parte más viva del sufragio de España, Madrid y Barcelona, rechaza a los revolucionarios.

«El Imparcial» sintetiza el resultado como protesta contra los revolucionarios.

Añade que se ha puesto de relieve que España desea la Monarquía y la neutralidad.

«El Debate» dice que la victoria de los monárquicos se debe a los mauristas.

«El Sol» dice que han salido unas Cortes nuevas, pero no las ideales.

«El País» dice que ni el triunfo es de los republicanos ni de los adversarios, poniéndose a la vanguardia quienes menos representan al país.

Crédito para Correos.—Bahamonde se felicita de la tranquilidad en las elecciones

El Ministro de la Gobernación dijo que había gestionado la obtención de un crédito para Correos y Telégrafos.

Negó que hubiera disgusto con el Director de Seguridad señor La Barreña sobre el cierre de las tabernas el día de las elecciones.

Respecto al resultado de estas, dijo que los únicos datos ciertos son los de Madrid y Barcelona, felicitándose de que en ambas capitales se desarrollase la lucha con tranquilidad.

Dijo que cree que en este Parlamento reinará el patriotismo.

Don Melquiades derrotado en Castropol

Noticias particulares recibidas en Madrid aseguran que don Melquiades Alvarez ha sido también derrotado en Castropol.

Madrid 25 a las 24

El triunfo de las derechas

Toda la prensa de las derechas dedica gran espacio al triunfo de sus candidaturas.

Dato en el Círculo Conservador

El señor Dato asistió por la tarde al círculo conservador.

La concurrencia, que era numerosa, le felicitó por el éxito electoral alcanzado por el partido conservador.

El señor Dato ha recibido numerosos telegramas de felicitación.

En los círculos políticos.—Seis diputados socialistas

Todas las conversaciones en los círculos políticos recaen sobre el resultado de las elecciones, principalmente en las de Madrid y Barcelona.

La derrota de Lerroux en Barcelona ha causado sorpresa, concediéndose importancia para el porvenir; pues mientras el Comité de la huelga que es

compuesto de hombres de acción han triunfado, los jefes radicales han sido derrotados.

Cuando la amnistía les permita tomar asiento en el Congreso serán seis los diputados socialistas, pues en Bilbao ha triunfado uno de los más caracterizados socialistas, el señor Prieto.

También ha causado sorpresa que en Zaragoza hayan triunfado los republicanos frente a los jefes liberal y conservador de la provincia.

Datos electorales

Noticias, hasta ahora, de buen origen acusan el triunfo de 33 albistas.

Los candidatos triunfantes proyectan un banquete en honor de los derrotados.

Asamblea albista

Después de las elecciones de senadores se verificará una asamblea de los elementos que siguen al señor Alba para constituir un partido sin denominación personalista.

Se llamará probablemente partido democrático social.

El pensamiento es celebrar una asamblea en Barcelona.

Madrid 26 a las 5

Los futuros grupos parlamentarios

De los datos que van conociéndose de los candidatos triunfantes los grupos parlamentarios estarán compuestos por los siguientes diputados.

- Demócratas 93. Conservadores 81. Romanistas 34. Ciervistas 35. Mauristas 30. Regionalistas 31. Albistas 23. Izquierdistas formados por reformistas, republicanos, radicales y socialistas 28. Faltan 52 diputados cuya filiación no está aun definida.

Madrid 26 a las 17

La prensa de Madrid

«El Liberal» pide que el Tribunal Supremo proceda con serenidad en los casos de compra de votos.

«ABC», comentando la derrota de las izquierdas, dice que ni Lerroux ni Melquiades Alvarez tienen derecho a hablar en nombre del país.

Tumulto en Badajoz

Comunican de Badajoz que al regresar del cementerio el acompañamiento de las víctimas de los sucesos de anteaño sobrevino un tumulto, interviniendo la benemérita, sin que ocurrieran consecuencias.

Manifestación en Huelva

De Huelva dicen que con motivo de una manifestación contra el Gobernador, a causa de las elecciones, intervino la guardia civil disolviéndola, dando para ello una carga.

Manifestaciones de García Prieto

Madrid 25 a las 17

Sobre las elecciones.—Sobre la crisis probable.—La derrota de Melquiades Alvarez

El Presidente del Consejo se mostró satisfecho de los datos conocidos en las elecciones especialmente en Madrid.

Al hablarle de la derrota de don Melquiades Alvarez en Gijón, Madrid y Castropol dijo que de este punto faltan datos decisivos.

Añadió que algunos demócratas han perecido en la contienda.

Respecto a los temores de crisis, el Marqués de Alhucemas dijo, pueden equivocarse los que la aseguran después de celebrado el escrutinio y realizado la clasificación definitiva de los triunfantes.

Madrid 26 a las 17

El resultado de las elecciones.—El torpedeamiento del vapor español «Neguri»

El señor García Prieto no ha dicho que no ocurre novedad alguna en provincias.

Las estadísticas que publican los periódicos sobre el resultado de las elecciones no coinciden con las mías, aunque faltan datos para completarlas.

Según mi cuenta triunfaron 93 liberales demócratas, 86 conservadores, 35 romanistas, 25 albistas, 30 ciervistas, 24 mauristas, 34 regionalistas, 6 socialistas, 23 republicanos. Falta echar la cuenta de los jaimistas, integristas, independientes y de difícil filiación que suman 50.

También algunas filiaciones están equivocadas, pues se ponen entre los liberales demócratas a algunos que no lo son, y otros calificados de amigos míos son incluidos en otras fracciones.

Espero, añadió, que todos los diputados, sin distinción de matices harán lo necesario para que España salga adelante, y para prepararla convenientemente para después de la guerra para que salga adelante.

Creo que las personalidades sin acta entre ellas don Melquiades Alvarez

serán diputados en alguna elección parcial.

No cree el señor García Prieto que el Conde de Romanones ceda su acta de Guadalajara, pues su propósito es de representarla mientras viva.

El señor García Prieto confirmó el torpedeamiento del vapor español «Neguri» que venía de New-York con carga para Marsella.

No hay nada de convenio comercial con Francia.

Es inexacto que estén detenidos barcos españoles en los Estados Unidos. Unos esperan para cargar y otros esperan poder traer algodón y petróleo, si lo conceden.

Mañana por la tarde se celebrará Consejo de ministros;

En lo sucesivo se verificarán recepciones diplomáticas los sábados.

Política

Madrid 25 a las 17

Director general felicitado

Ha llegado el Director de primera enseñanza siendo felicitado por los periodistas por su elección de diputado.

Sobre los barcos que deben transportar frutas y carbón

El Ministro de Fomento conferenció con el Director de Comercio sobre la designación y salida de barcos para transportar carbón y frutas acordando la sustitución de algunos buques de cabotaje para surtir de comestibles a la marina de guerra.

Madrid 25 a las 24

García Prieto en la presidencia

A las 6 de la tarde llegó el señor García Prieto a la presidencia recibiendo la visita del señor Alcalá Zamora y de la comisión de los fabricantes de harinas.

Esta conferencia también con el Comisario de Abasquejimientos respecto al asunto de la tasa.

Noticias sueltas

Madrid 25 a las 17

Firma de Gracia y Justicia

Entre las disposiciones correspondientes al ministerio de Gracia y Justicia firmadas por el Rey figuran las siguientes:

Jubilando a su instancia a don Luciano Mateos Cedrum, Presidente de la Audiencia territorial de Barcelona.

Concediendo preferencia para obtener destinos por traslación y ascensos a los funcionarios de la carrera judicial y fiscal a la mayor antigüedad en los servicios excepto que exista expediente o lo acuerde el Consejo de Ministros.

Sobre el tranvía del Pardo

El Ministro de Fomento recibió al delegado de la Empresa del tranvía del Pardo para interesarle en la resolución que impide el funcionamiento normal de dicho tranvía.

Madrid 26 a las 5

Festival benéfico

Comunican de Sevilla que el matador de toros Joselito está organizando un festival taurino, a beneficio de los pobres.

Se lidiarán reses de las principales ganaderías tomando parte seis novilleros.

Presidirán el festival señoritas de la aristocracia.

Madrid 26 a las 17

Los materiales de construcción

El Ministro de Fomento señor Alcalá Zamora nos dijo que la Junta encargada de fijar la tasa de los materiales de construcción había ultimado el informe, llegando a un acuerdo unánime los obreros, patronos y fabricantes.

Hoy enviará el señor Alcalá Zamora la copia del acuerdo a los demás Ministros.

Venta de efectos inútiles

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una disposición autorizando a los establecimientos de artillería para enagenar los efectos inútiles que posean.

Jefe de estudios

El Rey firmó un decreto nombrando Jefe de estudios del Príncipe de Asturias al Conde del Grove.

Las oposiciones a escuelas

El Director General de primera enseñanza señor Rivas Mateos manifestó a los periodistas que se había firmado el nombramiento de jueces para los tribunales de oposiciones a escuelas nacionales.

Faltan algunos nombres por no haberse recibido la propuesta de los sacerdotes que, según la ley, actuarán de vocales.

Se ha ordenado que se envíen con urgencias estas propuestas; en caso contrario se les sustituirá, a los sacerdotes, por maestros nacionales.

Fábrica incendiada

Comunican de Palencia que un gran incendio ha destruido una fábrica de ladrillos y tejas de aquella capital.

MENCHETA

Advertisement for D. Ana María Llompart Gamundi, widow of Don Mateo Ripoll, who died on Feb 25. Includes names of her children and a funeral notice.

News from Barcelona: Barcelona 25 a las 22. Sobre la elección de ayer.—Comentarios de «El Progreso» y «La Lucha».

News from Barcelona: Barcelona 25 a las 22. Sobre la elección de ayer.—Comentarios de «El Progreso» y «La Lucha».

News from Barcelona: Barcelona 26 a las 22. Calendars políticos.

News from Barcelona: Barcelona 26 a las 22. Calendars políticos.

News from Barcelona: Barcelona 25 a las 22. Tribunal de oposiciones.

Advertisement for Don Jaime Campins y Pol, who has died. Includes funeral details and contact information for Casa mortuoria.

Advertisement for Las Monjas, articles for Quaresma, including Jergas, Pruneles, Gabardinas, etc.

Advertisement for Pedro Alcover Sureda, Médico, with contact information.

Advertisement for Juan Canet Fontcuberta, Especialista en enfermedades de los ojos.

Advertisement for Buxareu, Balcares fuera de Balcares, Tribunal de oposiciones.